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证券代码：300282           证券简称：*ST 三盛       公告编号：2024-052 

三盛智慧教育科技股份有限公司 

关于深圳证券交易所关注函（五）〔2024〕第66号的 

部分回复公告（一） 

 

 

 

全体董事对回复内容的真实、准确、完整的确认意见： 

1、董事长戴德斌：确认回复内容真实、准确。 

2、董事刘大成：对于任职前的事项，没有参与，不表达个人意见。 

3、董事张锦贵：具体意见已经在《回复》中阐述。 

4、独立董事范茂春：确认回函内容真实、准确。 

5、独立董事蒋克奇：对任职前的事项，因没有了解参与，不能表达个人意

见 

6、原董事唐自然：自 2024 年 3 月 27 日 2024 年第二次临时股东大会审议

通过之日起离职。唐董事对需要其本人回复的问题给出了具体回复意见，详见

本关注函第 3题回复。 

7、原独立董事谭柱中：自 2024 年 4 月 11 日 2024 年第三次临时股东大会

审议通过之日起离职。谭董事未对回复函全文发表意见。 

公司股票存在终止上市的风险，敬请广大投资者审慎决策、理性投资，注

意投资风险。 

 

三盛智慧教育科技股份有限公司（以下简称“三盛教育”或“公司”）于

2024年 4月 11日收到深圳证券交易所创业板管理部《关于对三盛智慧教育科技

本公司及董事会成员对保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、

误导性陈述或重大遗漏的意见详见正文内容。 
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股份有限公司的关注函（五）》（创业板关注函〔2024〕第 66 号）（以下简称

“《66号关注函》”），现公司就《66号关注函》回复如下： 

2024 年 3 月 25 日晚间，你公司披露称公司拟再次将 2023 年年审机构由深

圳旭泰会计师事务所（普通合伙，以下简称深圳旭泰）变更为北京兴荣华会计

师事务所（普通合伙，以下简称北京兴荣华），我部于 2024 年 3 月 25 日向你

公司发出《关注函（四）》（创业板关注函〔2024〕第 54号）就公司与深圳旭

泰的分歧以及是否涉嫌购买审计意见；深圳旭泰已开展的审计工作，北京兴荣

华的执业能力、独立性、沟通情况，审计委员会、独立董事的履职情况；控股

股东全部股份被冻结，董事、高级管理人员接连离任，互动易回复内容是否真

实、准确、完整等问题要求你公司及相关中介机构予以核实说明。你公司于 2024

年 4月 10 日晚间进行了回函，有关事项对投资者影响重大，我部对此表示高度

关注。请你公司及中介机构核实并说明以下事项。 

1.关于年审会计师、律师、评估机构未及时发表核查意见、公司未完整回

复 

截至目前，你公司年审会计师仍未对我部前期发出的关注函〔2024〕第 30

号、第 34 号、第 45 号发表明确意见，你公司律师仍未对我部前期发出的关注

函〔2024〕第 30 号、第 34 号、第 45号发表明确意见，你公司评估机构仍未对

我部前期发出的关注函〔2024〕第 45 号发表明确意见。你公司及中介机构未就

关注函〔2024〕第 54 号中的问题“关于公司与深圳旭泰的分歧以及是否涉嫌购

买审计意见”之（4）（5）、“关于深圳旭泰已开展的审计工作”、“关于审

计委员会、独立董事的履职情况”之（2）（3）、“关于控股股东全部股份被

冻结”、“关于董事、高级管理人员接连离任”之（2）（3）予以完整回复。

有关事项对投资者影响重大。请说明你公司与深圳旭泰会计师事务所（普通合

伙）、北京兴荣华会计师事务所（普通合伙）、律师、评估机构是否存在重大
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分歧，如是，请说明具体情况。请你公司于 2024 年 4 月 17 日前提交并披露公

司对前述关注函的回复意见以及中介机构对前述关注函的核查意见，如未能完

整回复，请说明原因并披露公司及中介机构就核查及回复关注函各项问题已开

展的具体工作及具体进展。 

公司回复： 

1、收到 66号关注函之后，公司紧急联系深圳旭泰、北京兴荣华、律师和评

估师，截止回复日深圳旭泰和评估师没有就相关问题给公司回函。“关于控股股

东全部股份被冻结”问题，公司尚未收到控股股东的回复，无法对此事件对上市

的影响做出实质性判断。 

2、公司收到独立董事范茂春对“公司与深圳旭泰会计师事务所（普通合伙）、

北京兴荣华会计师事务所（普通合伙）、律师、评估机构是否存在重大分歧”

问题的反馈意见：公司同旭泰所和兴荣华所以及律师、评估机构没有重大分歧。 

3、公司收到张锦贵董事的回复意见：本人不清楚其中未完整回复的原因，

请公司根据交易所要求做出完整回复并组织中介机构完整回复。 

4、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、蒋克奇独立董事、唐自然原董

事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及

时披露。 

 

律师核查意见： 

公司收到湖南启元律师事务所对关注函〔2024〕第 30 号的核查意见，具体

详见公司同日披露的《湖南启元律师事务所关于深圳证券交易所对三盛智慧教

育科技股份有限公司的关注函之法律意见书》。 

同时，公司收到湖南启元律师事务所说明函，内容如下： 

2024年 2月 22日，深圳证券交易所创业板管理部出具创业板关注函〔2024〕
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第 34号《关于对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函》（以下简称“34 号

关注函”）。34 号关注函内部分问题需律师进行核查回复，截至本说明出具之

日，本所律师仍在核查中，将结合公司关于 34 号关注函的回复及时披露明确意

见。针对 34 号关注函，本所律师已完成以下工作：1、向公司提出了资料需求；

2、查阅了麻栗坡天雄新材料有限公司升级改造项目环境影响报告书；3、取得了

文山壮族苗族自治州生态环境局颁发的编号为 91532624MA6N0DL91Y001R《排污

许可证》；4、取得了文环罚字[2022]33号和文环罚字[2023]30号行政处罚决定

书，以及天雄新材缴纳罚款的凭证；5、取得了第三方检测公司针对天雄新材出

具的检测报告；6、取得了 2023年天雄新材所在地生态环境部门针对天雄新材环

保执法检查记录，以及天雄新材对检查的整改情况说明；7、在国家生态环境部

官网、云南省生态环境厅官网、云南省文山壮族苗族自治州生态环境局官网、信

用中国等网站核查了天雄新材有无受环保领域处罚的情形；8、取得了公司就天

雄新材环保领域相关情况的说明；9、取得了公司关于天雄新材生产情况及环保

领域相关情况的说明。 

2024 年 3月 7日，深圳证券交易所创业板管理部出具创业板关注函〔2024〕

第 45 号《关于对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函（三）》（以下简称

“45 号关注函”）。45 号关注函部分内容需律师进行核查回复，截至本说明出

具之日，本所律师仍在核查中，将结合年审会计师核查结果及时披露明确意见。

针对 45 号关注函，本所律师已完成以下工作：1、向公司提出了资料需求；2、

取得并查阅了公司近一年历次股东大会、董事会、监事会的会议资料；3、取得

并查阅了公司截至 2024 年 3 月 13 日的股东名册；4、取得了福建卓丰投资合伙

企业(有限合伙)的公司章程和营业执照；5、取得了自 2022年 7月起，公司提供

的累计收到 22名投资者提起的证券虚假陈述责任纠纷案件的起诉材料。 
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年审会计师核查意见： 

公司收到北京兴荣华对 66 号关注函的回复函，内容如下： 

我所于 2024 年 4 月 11 日才经贵公司 2024 年第 3 次临时股东大会审议通过

聘请为贵公司 2023年年度审计机构。 

目前我所已按照双方签订的《业务约定书》组建三个项目组同时驻场开展审

计工作，目前项目现场工作尚未结束，相关问询事项正在核查过程中，部分审计

证据和走访工作尚未完成。 

按审计计划，我所拟于 2024年 4月 22日前完成审计现场工作，并经我所质

控审核后，才能出具相关核查意见。因工作时间需要，申请延期至 2024 年 4 月

24日前回复。 

特别提醒，我所已于 2024年 4月 11日，应贵公司管理需要向贵公司提供《审

计进展情况的说明》，目前审计工作仍在进行中，审计资料仍在收集中。但由于

项目在审计过程中存在新的审计发现或审计范围受限等预期之外的情形，因此可

能存在导致公司无法在法定期限内披露审计报告的情形。 

 

2.关于北京兴荣华的独立性以及拟实施的审计程序是否有效 

我部前期已向你公司发函称，公开信息显示，闭环资金的参与方深圳麓丰

水电有限公司（以下简称深圳麓丰）与间接持有你公司控股股东福建卓丰投资

合伙企业（有限合伙）（以下简称卓丰投资）72.79%股份的深圳市太力科新能

源科技有限公司（以下简称太力科）注册地址相近。深圳麓丰与麻栗坡天雄新

材料有限公司（以下简称天雄新材）转让方湖南大佳的股东深圳大佳实业集团

有限公司（以下简称深圳大佳）具有相同的联系电话及邮箱。有媒体报道称，

经实地走访金中环国际商务大厦，太力科的工商登记地址为一家美睫店，深圳

麓丰的工商登记地址为一家健身工作室，深圳大佳的工商登记地址不存在。关
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注函回函显示，公司向控股股东卓丰投资发函但未收到回函。 

此外，关注函回函显示，北京兴荣华的推荐人未知。董事张锦贵针对问题

“董事会成员与北京兴荣华、项目成员等是否存在关联关系”发表意见为“否，

本人保证个人没有跟北京兴荣华和项目成员有任何关系，不能保证其他董事及

审委会成员有没有关系”；针对问题“公司与北京兴荣华是否就审计意见等做

出相关约定或利益安排、是否存在其他协议安排”发表意见为“否，但是本判

断是建立在公司总经理董事长和审计委员会提供信息和审议结果的基础上”。 

（1）你所在《关于〈关于对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函（四）〉

（创业板关注函〔2024〕第 54 号）相关问题的回复》针对资金占用、违规担保

事项拟实施的审计程序包括“访谈公司财务负责人，取得承诺，说明是否管理

层凌驾内控的情形”，请你所具体说明你所为应对管理层凌驾于控制之上的风

险而设计和实施的全部审计程序的性质、时间安排和范围，有关审计程序是否

有效，拟获取的审计证据是否充分、适当，是否足以应对财务报表层次和认定

层次的重大错报风险，是否符合《中国注册会计师审计准则第 1141 号——财务

报表审计中与舞弊有关的责任》（以下简称《1141 号准则》）第三十三条至第

三十六条及《1141 号准则》应用指南的有关规定。 

（2）请你所结合我部前期发函及媒体报道情况，对公司收购天雄新材 51%

及 39%股权、锰渣库、变电站等交易是否构成关联交易进行核查并说明核查手段、

过程、获得的证据和核查结论，同时说明公司是否存在未披露的关联方关系和

关联交易，结合资金流水、资产收购商业理由的核查情况说明公司是否存在通

过未披露关联方实施的舞弊风险，你所针对管理层以前未识别或未向注册会计

师披露的关联方关系或关联方交易拟实施的审计程序及其性质、时间安排和范

围（如适用），是否符合《中国注册会计师审计准则第 1323 号——关联方》及

其应用指南、《会计监管风险提示第 2 号——通过未披露关联方实施的舞弊风
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险》的有关规定。请你所报备有关核查证据。 

（3）请说明你所说明在与公司沟通承接 2023 年度审计工作过程中公司推荐

人的具体名称、时间、事项，并结合董事张锦贵发表的意见，说明你所是否按

照《中国注册会计师审计准则第 1151 号 ——与治理层的沟通》第十八条的规

定与治理层直接沟通注册会计师的独立性以及沟通对象、沟通时间、沟通事项

（如适用）。请明确说明你所与公司是否就审计意见等做出相关约定或利益安排、

是否存在其他协议安排。 

公司回复： 

1、公司收到独立董事范茂春对“公司与北京兴荣华是否就审计意见等做出

相关约定或利益安排、是否存在其他协议安排”问题的反馈意见：就我了解，

同会计事务所除了约定的审计服务费，没有其他利益输送。 

2、公司 4月 16 日收到总经理周俊对聘任北京兴荣华担任公司 2023 年度年

审会计师过程的说明，具体如下： 

北京兴荣华的推荐人是公司运营总监谢华。 

一、2024年 1-2 月份的商洽过程： 

1、北京兴荣华签字会计师于晓平 1 月底前往子公司云南麻栗坡天雄新材有

限公司进行现场调研、2月初到长沙与公司董事长戴德斌见面商谈。 

2、2 月 6 日公司召开董事会、3 票通过聘任北京兴荣华担任公司 2023 年度

年审会计师。 

二、2024年 3月份的商洽过程： 

1、3 月 8 日于晓平前往长沙与公司董事长戴德斌、总经理周俊、独立董事

范茂春、独立董事谭柱中商讨担任公司 2023年度年审会计师事宜。 

2、3月 14日前，双方就合作细节进行了多次协商。 

三、决议过程： 
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1、3月 11日公司应总经理周俊要求发出更换会计师事务所的董事会等相关

会议通知。 

2、3 月 14 日公司召开董事会全票通过聘任北京兴荣华担任公司 2023 年度

年审会计师。 

3、3月 22日公司再次召开董事会相关会议，全票通过聘任北京兴荣华担任

公司 2023 年度年审会计师。 

3、公司收到张锦贵董事的回复意见： 

1、公司应督促控股股东特别是实控人回应有关公司的登记地址问题。 

2、本人认为公司应向董事及社会公开北京兴荣华的推荐人，有利于董事正

确履职，有利于消除社会对兴荣华独立性的关注。 

3、建议兴荣华积极回应交易所对第 2点第（1）（2）（3）的回应。 

4、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、蒋克奇独立董事、唐自然原董

事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及

时披露。 

 

年审会计师核查意见： 

北京兴荣华未就本问题给予回复，具体见上文北京兴荣华对 66 号关注函的

回复函。 

 

3.关于董事会在购买审计意见、管理层凌驾于控制之上等问题的分歧 

你公司回函称，董事唐自然、张锦贵针对问题“公司解聘深圳旭泰的原因

是否为你公司不同意深圳旭泰的已发表或拟发表的意见”的回复有异议，其中，

唐自然发表意见为“不能简单用‘是’或‘否’回复，是解聘深圳旭泰解聘的

原因之一，且不是主要原因”，张锦贵发表意见为“否，但是本判断是建立在
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公司总经理董事长和审计委员会提供信息和审议结果的基础上”。董事张锦贵

针对问题“公司是否意图通过变更年审机构的方式购买审计意见以及规避终止

上市”发表意见为“否，但是本判断是建立在公司总经理董事长和审计委员会

提供信息和审议结果的基础上”。 

董事唐自然、张锦贵针对问题“公司是否存在管理层凌驾于内部控制之上

的情形”的回复有异议，其中，唐自然发表意见为“是，公司管理层在解聘旭

泰、拟聘兴荣华问题上反反复复，犹犹豫豫，程序上极不严谨，有凌驾于内部

控制之上之嫌”，张锦贵发表意见为“是，管理层在召开董事会时间过于紧，

敏感议题事先沟通明显不足，提供信息前后矛盾时有发生。违规担保和资金占

用更加反映出内部控制存在的明显问题”。 

针对问题“内部控制是否存在重大缺陷”，董事范茂春、唐自然未发表意

见，董事长戴德斌称“内控上做的不严谨”，董事谭柱中称“内控确有缺陷，

不严谨”，董事张锦贵称“如果已经确认签署协议在董事会审批之前，结合公

司屡次违规担保等内控失效现象，那么，我个人认为，公司的内控是存在严重

缺陷的”。回函显示，深圳旭泰称“我们在审计过程中发现该公司部分资金活

动、担保活动等内部控制未见内部审核、审批记录，我们认为公司的部分资金

活动、担保活动等内部控制存在管理层凌驾于内部控制之上的重大内控缺陷”。 

（1）请公司说明深圳旭泰是否已与治理层、管理层沟通审计意见情况及具

体情况（如适用），请唐自然具体说明其是否已知悉公司是否不同意深圳旭泰

拟发表的审计意见。请董事张锦贵勤勉尽责、切实履职，对前述问题发表明确

意见。 

（2）请说明你公司董事会、管理层是否充分保障全体董事的知情权，是否

就异议董事、深圳旭泰的意见进行了充分沟通以及沟通时间、沟通方式、沟通

内容（如适用），说明你公司董事戴德斌、独立董事谭柱中、范茂春对于异议
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董事相关意见的具体回应。 

公司回复： 

1、公司收到张锦贵董事对问题（1）的回复意见：本人不清楚深圳旭泰是否

与治理层、管理层沟通审计意见情况，根据公司在董事会上有关资料和说明意见，

公司开始时间向我表达的是深圳旭泰主动辞任，后改为通过审计委员会表决辞退

深圳旭泰，我在董事会上根据审计委员会表决及相关管理层提供的情况，本着无

论公司实际存在什么问题，也应尽快请会计师事务所开展年报审计，同意辞任深

圳旭泰并同意聘任北京兴荣华，并明确表示如果会上有关资料和管理层提交议案

存在真实性问题，本人将撤回表决。 

2、公司收到唐自然董事对问题（1）的回复意见：本人唐自然不知悉深圳旭

泰拟发表的审计意见，也不知悉公司的态度，但知道公司回复深交所关注函的回

复函需深圳旭泰核查的意见迟迟提供不了。 

3、公司收到董事长戴德斌对于问题（2）的回复意见：本人戴德斌关于我司

在更换年审会计师事务所一事上我认为已经充分保障了全体董事的知情权，公司

管理层与董事会就此事已进行过多次讨论研究，且于 2024 年 2 月 6 日，公司董

事会审计委员会召开了专题会议，提请审议《关于拟变更会计师事务所的议案》，

结果以三票赞成通过更换会计师事务所为北京兴荣华会计师事务所（普通合伙）

的议案；后公司总经理周俊向公司提议 2024 年 3 月 14 日召开审计委员会和

董事会，再次提请审议变更会计师事务所，并获得表决通过，会议过程董事们就

议案均进行了充分讨论，会议全程录制，并形成了会议纪要。更换年审审计机构

是公司为及时出具年审报告、维护全体股东利益所致，公司及董事会绝对不存在

购买审计意见的意图。 

关于董事提出的我司在内部治理、规范运作存在的问题和不足，公司高度重

视，将深刻吸取教训、认真整改，要求全体董监高加强相关法律法规学习，提高
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规范运作意识，严格遵守《民法典》、《公司法》等有关法律法规严格把控，完

善并加强内部控制，确保公司规范运作，并及时、真实、准确、完整地履行信息

披露义务。 

4、公司收到独立董事范茂春对于问题（2）的回复意见：公司通过电话，

微信，邮件等方式就更换年审会计所进行了充分沟通，提供了必要的工作条件。 

5、公司暂未收到刘大成董事、蒋克奇独立董事、谭柱中原独立董事对于本

问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及时披露。 

 

4.关于有关交易是否构成以非现金资产清偿占用的上市公司资金 

你公司收到还款金额 5.8 亿元与收购天雄新材 39%股权、锰渣库、变电站资

产支付现金金额相近。你公司披露《关于深圳证券交易所关注函（三）〔2024〕

第 45 号的回复公告》称“客观上公司收购资产的支付需以公司收到公司实控人

资金占用还款为前提”。请你公司结合《上市公司监管指引第 8 号——上市公

司资金往来、对外担保的监管要求》（以下简称 8 号指引）说明有关交易是否

构成以非现金资产清偿占用的上市公司资金，是否应履行而未履行股东大会审

议程序，并结合有关关联方的认定情况说明关联方是否存在应回避但未回避表

决的情形，与收购天雄新材 51%及 39%股权、锰渣库、变电站等交易有关的董事

会决议是否有效，是否符合 8 号指引第二十一条的有关规定，请全体独立董事、

年审机构、律师核查并发表明确意见。 

公司回复： 

1、公司未收到独立董事、年审机构和律师对上述问题的核查意见，待收到

后及时披露。 

2、公司收到张锦贵董事就此事的回复意见：请独立董事、年审机构、律师

核查并发表明确意见，本人也将根据该意见对相关问题发表意见。 
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3、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、唐自然原董事、谭柱中原独立

董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及时披露。 

 

5.你公司认为应予说明的其他事项。 

公司回复： 

1、公司收到张锦贵董事的回复意见：鉴于时间紧急，请公司根据交易所问

询及关注，尽快完整准确真实回应有关问询，以尽可能消除社会负面舆论。 

2、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、范茂春独立董事、蒋克奇独立

董事、唐自然原董事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收

到其回复意见后及时披露。 

 

 

敬请广大投资者审慎决策、理性投资，注意投资风险。 

公司股票存在终止上市的风险，敬请广大投资者审慎决策、理性投资，注

意投资风险。 

特此公告。 

 

 

三盛智慧教育科技股份有限公司 

                                          董  事  会 

                                         二零二四年四月十七日 

 


	全体董事对回复内容的真实、准确、完整的确认意见：
	1、董事长戴德斌：确认回复内容真实、准确。
	2、董事刘大成：对于任职前的事项，没有参与，不表达个人意见。
	3、董事张锦贵：具体意见已经在《回复》中阐述。
	4、独立董事范茂春：确认回函内容真实、准确。
	5、独立董事蒋克奇：对任职前的事项，因没有了解参与，不能表达个人意见
	6、原董事唐自然：自2024年3月27日2024年第二次临时股东大会审议通过之日起离职。唐董事对需要其本人回复的问题给出了具体回复意见，详见本关注函第3题回复。
	7、原独立董事谭柱中：自2024年4月11日2024年第三次临时股东大会审议通过之日起离职。谭董事未对回复函全文发表意见。
	公司股票存在终止上市的风险，敬请广大投资者审慎决策、理性投资，注意投资风险。
	三盛智慧教育科技股份有限公司（以下简称“三盛教育”或“公司”）于2024年4月11日收到深圳证券交易所创业板管理部《关于对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函（五）》（创业板关注函〔2024〕第66号）（以下简称“《66号关注函》”），现公司就《66号关注函》回复如下：
	2024年3月25日晚间，你公司披露称公司拟再次将2023年年审机构由深圳旭泰会计师事务所（普通合伙，以下简称深圳旭泰）变更为北京兴荣华会计师事务所（普通合伙，以下简称北京兴荣华），我部于2024年3月25日向你公司发出《关注函（四）》（创业板关注函〔2024〕第54号）就公司与深圳旭泰的分歧以及是否涉嫌购买审计意见；深圳旭泰已开展的审计工作，北京兴荣华的执业能力、独立性、沟通情况，审计委员会、独立董事的履职情况；控股股东全部股份被冻结，董事、高级管理人员接连离任，互动易回复内容是否真实、准确、完...
	1.关于年审会计师、律师、评估机构未及时发表核查意见、公司未完整回复
	截至目前，你公司年审会计师仍未对我部前期发出的关注函〔2024〕第30号、第34号、第45号发表明确意见，你公司律师仍未对我部前期发出的关注函〔2024〕第30号、第34号、第45号发表明确意见，你公司评估机构仍未对我部前期发出的关注函〔2024〕第45号发表明确意见。你公司及中介机构未就关注函〔2024〕第54号中的问题“关于公司与深圳旭泰的分歧以及是否涉嫌购买审计意见”之（4）（5）、“关于深圳旭泰已开展的审计工作”、“关于审计委员会、独立董事的履职情况”之（2）（3）、“关于控股股东全部股份...
	公司回复：
	1、收到66号关注函之后，公司紧急联系深圳旭泰、北京兴荣华、律师和评估师，截止回复日深圳旭泰和评估师没有就相关问题给公司回函。“关于控股股东全部股份被冻结”问题，公司尚未收到控股股东的回复，无法对此事件对上市的影响做出实质性判断。
	2、公司收到独立董事范茂春对“公司与深圳旭泰会计师事务所（普通合伙）、北京兴荣华会计师事务所（普通合伙）、律师、评估机构是否存在重大分歧”问题的反馈意见：公司同旭泰所和兴荣华所以及律师、评估机构没有重大分歧。
	3、公司收到张锦贵董事的回复意见：本人不清楚其中未完整回复的原因，请公司根据交易所要求做出完整回复并组织中介机构完整回复。
	4、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、蒋克奇独立董事、唐自然原董事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及时披露。
	律师核查意见：
	公司收到湖南启元律师事务所对关注函〔2024〕第30号的核查意见，具体详见公司同日披露的《湖南启元律师事务所关于深圳证券交易所对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函之法律意见书》。
	同时，公司收到湖南启元律师事务所说明函，内容如下：
	2024年2月22日，深圳证券交易所创业板管理部出具创业板关注函〔2024〕第34号《关于对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函》（以下简称“34号关注函”）。34号关注函内部分问题需律师进行核查回复，截至本说明出具之日，本所律师仍在核查中，将结合公司关于34号关注函的回复及时披露明确意见。针对34号关注函，本所律师已完成以下工作：1、向公司提出了资料需求；2、查阅了麻栗坡天雄新材料有限公司升级改造项目环境影响报告书；3、取得了文山壮族苗族自治州生态环境局颁发的编号为91532624MA6N0DL...
	2024年3月7日，深圳证券交易所创业板管理部出具创业板关注函〔2024〕第45号《关于对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函（三）》（以下简称“45号关注函”）。45号关注函部分内容需律师进行核查回复，截至本说明出具之日，本所律师仍在核查中，将结合年审会计师核查结果及时披露明确意见。针对45号关注函，本所律师已完成以下工作：1、向公司提出了资料需求；2、取得并查阅了公司近一年历次股东大会、董事会、监事会的会议资料；3、取得并查阅了公司截至2024年3月13日的股东名册；4、取得了福建卓丰投资合伙...
	年审会计师核查意见：
	公司收到北京兴荣华对66号关注函的回复函，内容如下：
	我所于2024年4月11日才经贵公司2024年第3次临时股东大会审议通过聘请为贵公司2023年年度审计机构。
	目前我所已按照双方签订的《业务约定书》组建三个项目组同时驻场开展审计工作，目前项目现场工作尚未结束，相关问询事项正在核查过程中，部分审计证据和走访工作尚未完成。
	按审计计划，我所拟于2024年4月22日前完成审计现场工作，并经我所质控审核后，才能出具相关核查意见。因工作时间需要，申请延期至2024年4月24日前回复。
	特别提醒，我所已于2024年4月11日，应贵公司管理需要向贵公司提供《审计进展情况的说明》，目前审计工作仍在进行中，审计资料仍在收集中。但由于项目在审计过程中存在新的审计发现或审计范围受限等预期之外的情形，因此可能存在导致公司无法在法定期限内披露审计报告的情形。
	2.关于北京兴荣华的独立性以及拟实施的审计程序是否有效
	我部前期已向你公司发函称，公开信息显示，闭环资金的参与方深圳麓丰水电有限公司（以下简称深圳麓丰）与间接持有你公司控股股东福建卓丰投资合伙企业（有限合伙）（以下简称卓丰投资）72.79%股份的深圳市太力科新能源科技有限公司（以下简称太力科）注册地址相近。深圳麓丰与麻栗坡天雄新材料有限公司（以下简称天雄新材）转让方湖南大佳的股东深圳大佳实业集团有限公司（以下简称深圳大佳）具有相同的联系电话及邮箱。有媒体报道称，经实地走访金中环国际商务大厦，太力科的工商登记地址为一家美睫店，深圳麓丰的工商登记地址为一家...
	此外，关注函回函显示，北京兴荣华的推荐人未知。董事张锦贵针对问题“董事会成员与北京兴荣华、项目成员等是否存在关联关系”发表意见为“否，本人保证个人没有跟北京兴荣华和项目成员有任何关系，不能保证其他董事及审委会成员有没有关系”；针对问题“公司与北京兴荣华是否就审计意见等做出相关约定或利益安排、是否存在其他协议安排”发表意见为“否，但是本判断是建立在公司总经理董事长和审计委员会提供信息和审议结果的基础上”。
	（1）你所在《关于〈关于对三盛智慧教育科技股份有限公司的关注函（四）〉（创业板关注函〔2024〕第54号）相关问题的回复》针对资金占用、违规担保事项拟实施的审计程序包括“访谈公司财务负责人，取得承诺，说明是否管理层凌驾内控的情形”，请你所具体说明你所为应对管理层凌驾于控制之上的风险而设计和实施的全部审计程序的性质、时间安排和范围，有关审计程序是否有效，拟获取的审计证据是否充分、适当，是否足以应对财务报表层次和认定层次的重大错报风险，是否符合《中国注册会计师审计准则第1141号——财务报表审计中与舞...
	（2）请你所结合我部前期发函及媒体报道情况，对公司收购天雄新材51%及39%股权、锰渣库、变电站等交易是否构成关联交易进行核查并说明核查手段、过程、获得的证据和核查结论，同时说明公司是否存在未披露的关联方关系和关联交易，结合资金流水、资产收购商业理由的核查情况说明公司是否存在通过未披露关联方实施的舞弊风险，你所针对管理层以前未识别或未向注册会计师披露的关联方关系或关联方交易拟实施的审计程序及其性质、时间安排和范围（如适用），是否符合《中国注册会计师审计准则第1323号——关联方》及其应用指南、《会...
	（3）请说明你所说明在与公司沟通承接2023年度审计工作过程中公司推荐人的具体名称、时间、事项，并结合董事张锦贵发表的意见，说明你所是否按照《中国注册会计师审计准则第 1151 号 ——与治理层的沟通》第十八条的规定与治理层直接沟通注册会计师的独立性以及沟通对象、沟通时间、沟通事项（如适用）。请明确说明你所与公司是否就审计意见等做出相关约定或利益安排、是否存在其他协议安排。
	公司回复：
	1、公司收到独立董事范茂春对“公司与北京兴荣华是否就审计意见等做出相关约定或利益安排、是否存在其他协议安排”问题的反馈意见：就我了解，同会计事务所除了约定的审计服务费，没有其他利益输送。
	2、公司4月16日收到总经理周俊对聘任北京兴荣华担任公司2023年度年审会计师过程的说明，具体如下：
	北京兴荣华的推荐人是公司运营总监谢华。
	一、2024年1-2月份的商洽过程：
	1、北京兴荣华签字会计师于晓平1月底前往子公司云南麻栗坡天雄新材有限公司进行现场调研、2月初到长沙与公司董事长戴德斌见面商谈。
	2、2月6日公司召开董事会、3票通过聘任北京兴荣华担任公司2023年度年审会计师。
	二、2024年3月份的商洽过程：
	1、3月8日于晓平前往长沙与公司董事长戴德斌、总经理周俊、独立董事范茂春、独立董事谭柱中商讨担任公司2023年度年审会计师事宜。
	2、3月14日前，双方就合作细节进行了多次协商。
	三、决议过程：
	1、3月11日公司应总经理周俊要求发出更换会计师事务所的董事会等相关会议通知。
	2、3月14日公司召开董事会全票通过聘任北京兴荣华担任公司2023年度年审会计师。
	3、3月22日公司再次召开董事会相关会议，全票通过聘任北京兴荣华担任公司2023年度年审会计师。
	3、公司收到张锦贵董事的回复意见：
	1、 公司应督促控股股东特别是实控人回应有关公司的登记地址问题。
	2、 本人认为公司应向董事及社会公开北京兴荣华的推荐人，有利于董事正确履职，有利于消除社会对兴荣华独立性的关注。
	3、 建议兴荣华积极回应交易所对第2点第（1）（2）（3）的回应。
	4、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、蒋克奇独立董事、唐自然原董事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及时披露。
	年审会计师核查意见：
	北京兴荣华未就本问题给予回复，具体见上文北京兴荣华对66号关注函的回复函。
	3.关于董事会在购买审计意见、管理层凌驾于控制之上等问题的分歧
	你公司回函称，董事唐自然、张锦贵针对问题“公司解聘深圳旭泰的原因是否为你公司不同意深圳旭泰的已发表或拟发表的意见”的回复有异议，其中，唐自然发表意见为“不能简单用‘是’或‘否’回复，是解聘深圳旭泰解聘的原因之一，且不是主要原因”，张锦贵发表意见为“否，但是本判断是建立在公司总经理董事长和审计委员会提供信息和审议结果的基础上”。董事张锦贵针对问题“公司是否意图通过变更年审机构的方式购买审计意见以及规避终止上市”发表意见为“否，但是本判断是建立在公司总经理董事长和审计委员会提供信息和审议结果的基础上”。
	董事唐自然、张锦贵针对问题“公司是否存在管理层凌驾于内部控制之上的情形”的回复有异议，其中，唐自然发表意见为“是，公司管理层在解聘旭泰、拟聘兴荣华问题上反反复复，犹犹豫豫，程序上极不严谨，有凌驾于内部控制之上之嫌”，张锦贵发表意见为“是，管理层在召开董事会时间过于紧，敏感议题事先沟通明显不足，提供信息前后矛盾时有发生。违规担保和资金占用更加反映出内部控制存在的明显问题”。
	针对问题“内部控制是否存在重大缺陷”，董事范茂春、唐自然未发表意见，董事长戴德斌称“内控上做的不严谨”，董事谭柱中称“内控确有缺陷，不严谨”，董事张锦贵称“如果已经确认签署协议在董事会审批之前，结合公司屡次违规担保等内控失效现象，那么，我个人认为，公司的内控是存在严重缺陷的”。回函显示，深圳旭泰称“我们在审计过程中发现该公司部分资金活动、担保活动等内部控制未见内部审核、审批记录，我们认为公司的部分资金活动、担保活动等内部控制存在管理层凌驾于内部控制之上的重大内控缺陷”。
	（1）请公司说明深圳旭泰是否已与治理层、管理层沟通审计意见情况及具体情况（如适用），请唐自然具体说明其是否已知悉公司是否不同意深圳旭泰拟发表的审计意见。请董事张锦贵勤勉尽责、切实履职，对前述问题发表明确意见。
	（2）请说明你公司董事会、管理层是否充分保障全体董事的知情权，是否就异议董事、深圳旭泰的意见进行了充分沟通以及沟通时间、沟通方式、沟通内容（如适用），说明你公司董事戴德斌、独立董事谭柱中、范茂春对于异议董事相关意见的具体回应。
	公司回复：
	1、公司收到张锦贵董事对问题（1）的回复意见：本人不清楚深圳旭泰是否与治理层、管理层沟通审计意见情况，根据公司在董事会上有关资料和说明意见，公司开始时间向我表达的是深圳旭泰主动辞任，后改为通过审计委员会表决辞退深圳旭泰，我在董事会上根据审计委员会表决及相关管理层提供的情况，本着无论公司实际存在什么问题，也应尽快请会计师事务所开展年报审计，同意辞任深圳旭泰并同意聘任北京兴荣华，并明确表示如果会上有关资料和管理层提交议案存在真实性问题，本人将撤回表决。
	2、公司收到唐自然董事对问题（1）的回复意见：本人唐自然不知悉深圳旭泰拟发表的审计意见，也不知悉公司的态度，但知道公司回复深交所关注函的回复函需深圳旭泰核查的意见迟迟提供不了。
	3、公司收到董事长戴德斌对于问题（2）的回复意见：本人戴德斌关于我司在更换年审会计师事务所一事上我认为已经充分保障了全体董事的知情权，公司管理层与董事会就此事已进行过多次讨论研究，且于2024年2月6日，公司董事会审计委员会召开了专题会议，提请审议《关于拟变更会计师事务所的议案》，结果以三票赞成通过更换会计师事务所为北京兴荣华会计师事务所（普通合伙）的议案；后公司总经理周俊向公司提议 2024 年 3 月 14 日召开审计委员会和董事会，再次提请审议变更会计师事务所，并获得表决通过，会议过程董事们...
	关于董事提出的我司在内部治理、规范运作存在的问题和不足，公司高度重视，将深刻吸取教训、认真整改，要求全体董监高加强相关法律法规学习，提高规范运作意识，严格遵守《民法典》、《公司法》等有关法律法规严格把控，完善并加强内部控制，确保公司规范运作，并及时、真实、准确、完整地履行信息披露义务。
	4、公司收到独立董事范茂春对于问题（2）的回复意见：公司通过电话，微信，邮件等方式就更换年审会计所进行了充分沟通，提供了必要的工作条件。
	5、公司暂未收到刘大成董事、蒋克奇独立董事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及时披露。
	4.关于有关交易是否构成以非现金资产清偿占用的上市公司资金
	你公司收到还款金额5.8亿元与收购天雄新材39%股权、锰渣库、变电站资产支付现金金额相近。你公司披露《关于深圳证券交易所关注函（三）〔2024〕第45号的回复公告》称“客观上公司收购资产的支付需以公司收到公司实控人资金占用还款为前提”。请你公司结合《上市公司监管指引第8号——上市公司资金往来、对外担保的监管要求》（以下简称8号指引）说明有关交易是否构成以非现金资产清偿占用的上市公司资金，是否应履行而未履行股东大会审议程序，并结合有关关联方的认定情况说明关联方是否存在应回避但未回避表决的情形，与收购...
	公司回复：
	1、公司未收到独立董事、年审机构和律师对上述问题的核查意见，待收到后及时披露。
	2、公司收到张锦贵董事就此事的回复意见：请独立董事、年审机构、律师核查并发表明确意见，本人也将根据该意见对相关问题发表意见。
	3、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、唐自然原董事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及时披露。
	5.你公司认为应予说明的其他事项。
	公司回复：
	1、公司收到张锦贵董事的回复意见：鉴于时间紧急，请公司根据交易所问询及关注，尽快完整准确真实回应有关问询，以尽可能消除社会负面舆论。
	2、公司暂未收到戴德斌董事、刘大成董事、范茂春独立董事、蒋克奇独立董事、唐自然原董事、谭柱中原独立董事对于本问题的回复意见，公司将在收到其回复意见后及时披露。

